
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第２回東海公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度東海公民館事業中間報告について 

(２) 令和６年度東海公民館事業の方向性について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和５年 11月 21日(火) 18時 30分から 19時 00分まで 

４ 開催場所 東海公民館 ２階 大ホール 

５ 傍聴者数 ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
山田 智久、宮下 武浩、前田 末光、本多 正志、宇佐 正志、 

濵 良才、澤近 春奈 

７ 担当所属 

所属名 東海公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 飯田 英功 

館主 岡 雄次 

主事 西田 順哉 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 

 



発言者 発言内容 

西田主事 
 
 
 
 
 
 
 

山田会長 
 

西田主事 
 
 
 

山田会長 
 
 
 
 

委員一同 
 

山田会長 
 

西田主事 
 

山田会長 
 
 
 
 
 

西田主事 
 
 

山田会長 
 
 

西田主事 
 

山田会長 
 
 
 

西田主事 
 
 
 

山田会長 

本日のこの会議ですが、愛南町住民参画推進条例に基づきま
して、住民参画推進制度の対象となっている会議となっていま
す。この会議での発言等は記録し、後日、町のホームページに
会議録として公開されますので、御了承願います。 
それでは令和５年度第２回東海公民館運営審議会を開会しま

す。 
開会に当たりまして、山田会長から御挨拶をお願いします。 

 
(会長挨拶) 

 
それでは早速議事に入ります。議事の進行につきましては、

会長が務めることとなっていますので、山田会長よろしくお願
いします。 
 
それでは、議事(１)「令和５年度東海公民館事業中間報告に

ついて」と資料が同じものになりますので、(２)「令和６年度
東海公民館事業の方向性について」の説明を一括してもらうこ
とでよろしいでしょうか。 

 
(了承) 

 
それでは、一括で説明をお願いします。 
 
(資料１について説明) 

 
ただ今事務局から議事１の中間報告と議事２の来年度に向け

ての方向性についての説明が終わりました。 
御質問、御意見等はございませんか。 
今月 14 日にあったスマホ教室には何人出席されていました

か。 
 
上限が 10人と決められている事業ですが、一人欠席して９人

出席しています。 
 

14日の内容と今度 12月の５日と 26日にする内容というのは
違いますか。 
 
違います。毎回変わります。 

 
その９名が、５日も 26日も来るということですね。上限が 10

名ですので、今年度はそれで実施して、また新たに教室に参加
したいという人は来年度同じ内容で３回やるのですか。 
 
同じ内容になるか若干変わるかは委託業者と協議して決まる

のですが、基本的に今まで国の補助事業を活用した事業では、
ほぼ同じ内容になっています。 
 
今年受けた人のもう一つ上のレベルの教室にはならないとい



発言者 発言内容 

 
 

西田主事 
 
 
 
 
 
 

山田会長 
 
 

宮下委員 
 
 
 
 
 

西田主事 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

山田会長 
 
 

本多委員 
 

山田会長 
 
 

西田主事 
 
 
 
 

山田会長 
 
 

西田主事 

うことですね。 
 
なっていません。ただ、参加者は高齢者の方が多いので、「去

年習ったけれど忘れたので今年もまた参加したい」という人が
半数ほどいました。あとは一本松などの他館でスマホ教室を受
講したけれど、「まだスマホの使い方は不安なので、こちらの東
海公民館であるスマホ教室に参加してもいいでしょうか」とい
うことで申込みされて参加している方もいます。 
 
ほかに何かありませんか。 
宮下委員、何かないですか。 
 
子供が集える事業の様子ですが、子供たちは本当に楽しそう

で講師の先生が上手に教室を進める様子や、ドローンを使った
りする活動そのものが子供たちにとって新鮮で相当魅力的なん
だろうなと思って見させてもらいました。これらももっとたく
さん子供たちに体験させてあげたいなと思った事業でした。 
 
この事業は、宇和島の「地域の学び舎」というところから講

師の先生を派遣していただいて実施する事業です。来年度も新
しい事業も何個か提案されていますが、今年受講した子供たち
から「来年度もこの事業が良い」といった感想や希望もありま
したので、来年度はドローンとデジタルアートを実施したいと
思っています。 
また、時間的に余裕があれば冬休み等で、何かほかの事業も

できたらいいかなと考えています。 
それから、子供たちが忙しいということは良い話ではありま

すが、忙しくなって参加できにくいというか、そういったこと
や他館でも事業を実施していることなども考えて来年度は事業
数を２回に減らして実施したいと考えています。 

 
ほかにございませんか。 
本多委員、何かありませんか。 
 
このリストから選択するのですか。 
 
このリストは参考で、来年度の第１回の運営審議会でこれら

を含めて検討していくということになると思います。 
 
この人が主演の映画が見たいという希望がありましたら、早

めに教えていただければ、委託業者に伝えまして映画の題材を
リストとしていただくこともできますので、そういったことを
皆さんにお願いできたらと思います。 
 
今年度予定していた事業の８割から９割が今までに済んだと

いうことですね。 
 
そうなります。 
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山田会長 

 
 
 
 

西田主事 
 

山田会長 
 
 
 

西田主事 
 

山田会長 
 

西田主事 
 
 
 
 
 

山田会長 
 
 
 
 
 
 

宇佐委員 
 

 
 

岡館主 
 
 

濵委員 
 

西田主事 
 
 

山田会長 
 
 
 
 

委員一同 
 

 
ここで来年度の方向性を問うというのは、12月が来年度の予

算要求月になっているので、もうここで固めていきたいかなと
いうことで、方向性の件、議事なども出ているのだろうと思い
ます。金額的には、事業としては 20数万円くらいですか。 

 
そうです。 
 
20数万円くらいのようですので、少額の予算でやっているよ

うな感じはします。スマホ教室の予算は補助事業と言っていま
したが、予算はどうなっていますか。 
 
公民館からの予算はありません。 

 
補助事業だからなのかな。どこが出すのですか。 
 
総務課が町全体を取りまとめていますので、総務課予算で実

施している事業だと思います。公民館予算ではないのは確かで
す。公民館側は事業の実施希望を伝えた後、講師となる業者か
ら開催日程が事前に提案されます。その日程で開催可能であれ
ば参加者を募集し、実施するという事業になっています。 

 
東海地区ふれあいスポーツ大会等になりますが、西田主事が

来年度は、グラウンドゴルフとボッチャの時間を別にすると提
案しています。今年度のやり方とは変わるのですが、私もボッ
チャの方に参加していましたが、別々に開催したら賑わって良
いと思います。    
このことについて何か意見等ございませんか。 

 
今度、老人クラブの忘年会でボッチャの体験会をするという

ことなので、皆この前の体験会や大会の話を聞いて、おもしろ
かったという話を聞いてやってみたいという人たちがいます。 

 
二日間に分けてやれば参加者も増えてくるのではないでしょ

うか。 
 
ボッチャは誰でもできそうな競技だと思います。 
 

その大会の結果などは下のロビーに写真も展示していますの
で、また時間があるときに見ていただいたらと思います。 

 
ほかに何かございませんか。 
それではないようですので、議事１の中間報告と議事２の来

年度へ向けての方向性についてお諮りします。 
本件について御承認いただけますか。 
 
(承認) 
 



発言者 発言内容 

山田会長 
 
 
 
 
 

西田主事 

はい、ありがとうございました。 
それでは最後に議事(３)「その他」について、皆さん何か御

意見等ありませんか。 
なければ、以上で終了させていただきたいと思います。御審

議、ありがとうございました。 
 
それでは以上で本日の会議は終わりたいと思います。どうも

ありがとうございました。 
 
 (館主挨拶) 

 
閉会 

 

 


